

# ひきこもりってなに？

### ～地域の皆さんに伝えたいこと～

6月5日(土)に行われる予定だった「青少年健全育成市民運動推進大会」は、コロナウイルス感染拡大防止のため中止となりました。

推進大会で講演される予定だった生きづらさコンセルジュの大橋史信氏に、内容の一部を寄稿いただきましたので、この場でご紹介いたします。



かにいは 主に三つの要因  
■生物学的要因  
■心理的要因  
■社会的要因  
が、複合かつ多様的に背  
景にあり、ひとつに特定  
できない場合が多いです。  
す。よって、きつかけ・要因  
探しを必要以上に行うよ  
りも、対象者自身、困りごと  
とに目して欲しいと思  
います。ひきこもり状態になる

す。その状態が長期化すると、どうしたらよいのか判らず混乱し、自暴自棄の状態になってしまふ。そして他者の協力が必要なのに、その助けをすら出せず孤立を深めしていく悪循環に陥ります。

- 本人とその家族に、何がつらく何に困っているのかを時間をかけじっくり聞いて、静かに「そうなんだと」聞き役に徹することで、少しずつ関係性を構築していきます。

■ 支援者自身の「限界」を知ること  
● 支援者自身も抱え込まないで、家族会や支援機関等と連携し、支援に問わる制度等の情報収集を尊重しながら、生じた困りごとの解決をどうしていくのか、寄り添いとともに考えて行く対応をお願いします。



一般社団法人  
生きづらさインクルーシブデザイン工房  
代表理事 大橋 実信氏

**Profile** あなたらしい生き方の航海図を描くお手伝いをします  
携帯電話: 080-6539-1304  
E-mail:jambooohashi0507@yahoo.co.jp  
6月30日(水)に、(株)日本法令から  
ひきこもり等支援に関する書籍を出版しました!

●生きづらさ支援は、家族丸ごとの「関係調整支援」です。本人同様に家族も苦んでいます。ぜひ、家族丸ごとの支援の視点を持つて対応をお願いします。

第167号  
2021.7.1

# 立川の青少年

■ 総務課行立川市青少委嘱託員追給  
■ 編集長矢島重治  
■ 事務局立川市子ども家庭部子ども育成課  
☎ 042-1528-14367



# 2021年「成人を祝うつどい」開催報告 ～無観客映像配信で実施～

2020年度は「新型コロナウイルス」という、かつてない災禍に見舞われた年でした。私たちの生活を一変させてしまったそれは、「成人を祝うつどい」をも変えてしまったのです。緊急事態宣言が発出される中で、急遽映像配信にて開催いたしました。また、実行委員会の一員として企画・運営した新成人実行委員会の声を少しだけ紹介します。

「成人を祝うつどい」

1月7日に出された  
緊急事態宣言で..

**来場型  
2部制（入替制）から  
無観客決戦宣言へ**

## 2部制（入替制）から 無観客映像配信への変更

異例づくしの式典  
終えた新成人の声とは

## やりがいのある時間に

とても楽しかった  
での開催というこ  
議も少しドリについて  
て話し合いに参加  
していました。  
会を重ねる毎に少  
していく新成人で  
合いの機会が  
係々同じ委員の子  
解けていました。  
前に緊急事態宣言が  
最後までどうなるの  
うですが、それま  
うことで楽しむつ

たちは戸惑いました。しかし大人の方と一緒に考え、議論し、物事を一つずつ決めていくことは、楽しくてやりがいのある時間となり、大人の仲間入りをしたようと思えたのです。今年度の成人式は、1月3日前にオンラインでの配信に変更となりました。悩み、話し合い、最後までやり遂げたことは、大切な思い出になりました。大人の方々も新成人のみんなも暖かく、このドタバタを一緒に走り抜けた仲間たちに、お陰様で感謝しています。

■令和3年度編集委員

徳永 弘子 (羽衣町地区)  
浅見 勲 (若葉町地区)  
原澤 泉 (曙町地区)  
鈴木 美佐恵 (砂川地区)

■ 退任委員

小川 由佳 (錦町地区)  
上野 佳子 (幸町地区)



式典配信動画

